



► **IDEAS SIN LÍMITES.** Las y los estudiantes crean grupos interdisciplinarios para desarrollar sus ideas. **1** El rector y parte de su equipo atienden las explicaciones del alumno Juanjo Cañizares. **2** Dos estudiantes ponen a punto una aeronave para transportar paquetes. **FOTOS DE M.Á. MONTESINOS**

# El talento despegua en la Politècnica

► Generación Espontánea, el programa de emprendimiento de los estudiantes de la UPV, organiza su primer congreso en el campus de Vera ► «Participar en un proyecto supone una revolución en tu vida», dice uno de los universitarios participantes

**MIRIAM BOUILLI. VALÈNCIA**

■ Generación Espontánea, el programa estrella de la UPV que acoge e impulsa el emprendimiento y la innovación entre el estudiantado, se ha vestido de gala. Ayer, cerca de 320 personas participaron en el congreso de Convergencias, el primero del proyecto, donde los estudiantes explicaron las ideas que desarrollan.

Además de las presentaciones, había talleres, actividades y una feria en la que se pudo ver desde coches de Fórmula 1, hasta prototipos de cohetes, pequeñas aeronaves que pueden entregar paquetes ayudándose de la inteligencia artificial o un vehículo capaz de recorrer miles de kilómetros con un consumo ínfimo de combustible.

Par el rector José Capilla, Generación Espontánea —que este curso acoge a 2.000 estudiantes y 71 equipos—, es «uno de los pilares en la formación de nuestros estudiantes; no hay nada parecido en ninguna universidad española». Se trata de equipos «increíblemente interdisciplinarios, que buscan fondos



**Vehículo con el que trabaja uno de los equipos de Generación Espontánea.**

MIGUEL ÀNGEL MONTESINOS

para sus ideas, se autogestionan y trabajan con multitud de empresas», asegura el rector. Según José Capilla, el programa —que ahora

está en un «momento de madurez»—, «contribuye a la formación de los estudiantes de una manera difícil de conseguir en laboratorios,

seminarios y aulas» y tiene, además «un efecto de atracción» hacia otros. «Es una oportunidad muy importante. Lo disfrutan y lo viven,

y eso se ve; tienen ganas de hacer cosas, de innovar y de aprender».

## Disciplina, valores y futuro

«Generación Espontánea supone mucho más que venir a estudiar, hace esta universidad crezca con las ideas y proyectos de los estudiantes», explica Rafael Haya, representante de la Delegación de Alumnado de la UPV. Por su parte, Juanjo Cañizares, director técnico de Fórmula Student —que está en el programa desde el inicio—, asegura que «supone una revolución en la vida del estudiante». «Es un orgullo dedicarte a un proyecto y ver buenos resultados. Te exige muchos cambios, tanto de disciplina como de valores, es una transformación que te permite avanzar y orientar tu futuro», afirma el joven.

Fani Collado, directora de área de Generación Espontánea, asegura que el primer congreso pretendía «ponerlos a todos en contacto, que se escucharan y que compartieran sus experiencias», y aplauda la respuesta del alumnado.